

## Aversión al riesgo cobra factura a la moneda nacional (Reforma 12/09/11)

Aversión al riesgo cobra factura a la moneda nacional (Reforma 12/09/11) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 12 de septiembre de 2011 • Dólar spot trepó a 12.6464 pesos; máximo de casi un año. • Riesgo país de México sube a 197 puntos base. • Escepticismo sobre plan de empleo de Obama. - Cobra factura la aversión al riesgo Ante la debilidad económica estadounidense, un evento que paralice el flujo de liquidez en Europa o sacuda al sector financiero, el peso no tiene defensa ante un panorama así. La escalada de aversión al riesgo por los temores antes mencionados pasó factura a la divisa mexicana la semana pasada, ya que la prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medida por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró en 197 puntos base. La Secretaría de Hacienda reveló que el riesgo país de México se ubicó el viernes 13 puntos base arriba del nivel observado al cierre de la semana anterior y 48 por encima del reportado al cierre de 2010. Por su parte, el peso cotizó el viernes en 12.6464 unidades por dólar spot, con una depreciación semanal de 21.34 centavos, equivalente a una caída de 1.72 por ciento, de acuerdo con información del Banco de México. El dólar DXY cerró en 77.12 unidades, mostrando una apreciación semanal de 3.24 por ciento frente a una selecta canasta de divisas. La paridad del peso concluyó la semana pasada en su mayor nivel desde el 22 de septiembre de 2010, dado que la renuncia de Jürgen Stark a la junta directiva del Banco Central Europeo dejó ver diferencias al interior de la misma respecto al curso de acción apropiado para atender la emergencia financiera; mientras que el gobierno alemán parece estar planeando ya la forma de proteger a su sistema bancario ante el eventual incumplimiento de Grecia. La noticia aumentaba la desconfianza de los inversionistas sobre una solución para la galopante crisis de deuda en Europa, y se sumó al escepticismo sobre las posibilidades de que una propuesta del presidente Barack Obama para impulsar el empleo, por 447 mil millones de dólares, logre apoyo en el Congreso de Estados Unidos. Confianza minada El peso aceleró su caída ante el dólar, al registrar una depreciación en lo que va del año de 28.14 centavos (2.28 por ciento). Analistas económicos prevén que si las malas noticias internacionales se mantienen, el peso podría dirigirse hacia las 13 unidades para después volver a rondar cotizaciones de 12 por dólar. "El peso puede depreciarse tan rápido como se apreció; México tiene una atractiva base de estabilidad en materia fiscal, inflacionaria y de deuda externa, pero carece de un buen soporte en lo que se refiere a reformas estructurales, además de que está inserto en una cruda guerra contra el crimen organizado, la impunidad y la inseguridad, tres variables que pesan en la confianza del país", destacó Casa de Bolsa Arka. Por su parte, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores cerró en las 33 mil 812.62 unidades, con una caída semanal de 3.76 por ciento. El noveno mes del año comenzó como se preveía, con importantes retrocesos; así, el principal índice accionario mexicano cae en septiembre 5.34 por ciento, para acumular en lo que va del año una pérdida de 12.29 por ciento en pesos y de 14.25 por ciento en dólares. Los temores importados de Europa restan 2 por ciento semanal a Wall Street. El Dow Jones cayó 2.21 por ciento la semana pasada, a diez mil 992.13 puntos; el Nasdaq retrocedió 0.50 por ciento a dos mil 467.99 unidades, y el S&P 500 perdió 1.68 por ciento, a mil 154.23 enteros. El precio del petróleo WTI cerró la semana pasada en 87.24 dólares por barril, 0.91 por ciento arriba del periodo previo; el Brent cotizó en 112.77 dólares, un avance semanal de 0.39 por ciento. La mezcla mexicana de exportación se ubicó en 102.06 dólares, 0.35 por ciento más que una semana antes.